

# Abanderan delegación de cederistas



La delegación de Granma al X Congreso de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR) fue abanderada, este miércoles, en el Salón de protocolo de la bayamesa Plaza de la Patria.

Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en la provincia, y Vladimir Sauri Bermúdez, vicecoordinador nacional de los CDR, entregaron a la representación local la Bandera de la estrella solitaria y el cartel que la identificará en el cónclave.

En nombre de los abanderados, Eduardo Infante Domínguez, único delegado directo del territorio a la magna cita, expresó: "Son muchos los desafíos y dificultades que tiene la organización, pero, sin lugar a dudas, nos creceremos y seguiremos trabajando por la unidad y la cohesión del barrio, con la premisa de que sí se pudo, sí se puede y sí se podrá".

Capó Nápoles exhortó a que los elegidos conviertan la oportunidad de participar en el X Congreso en un motivo para incrementar el compromiso con la mayor organización de masas de Cuba, y a fortalecer la solidaridad y el humanismo que caracteriza a los hijos de esta nación.

"Las banderas de la Revolución con ustedes siempre van a estar en alto, y la



voz de los granmenses se escuchará mediante sus planteamientos".

La delegación está conformada por 35 delegados y cinco invitados, de ellos 17 son mujeres y 23 hombres, quienes representan las diferentes estructuras de los CDR.

Entre los invitados resalta José Alberto Tamayo Díaz (El Ruiseñor), quien es autor e intérprete de la canción Somos escudo y bandera, tema musical del X Congreso.

**YELANDI MILANÉS GUARDIA**  
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

## Falleció Reynier Rodríguez Ranger

Reynier Rodríguez Ranger, quien fuera un valioso trabajador y dirigente, impulsor de programas importantes del país y militante del Partido durante más de cuatro décadas, falleció, el sábado último, en Bayamo, a la edad de 77 años.

Rodríguez Ranger nació el 13 de noviembre de 1945, en Río Frio, Guantánamo; comenzó su vida laboral en diciembre de 1976, en el central Dos Ríos, en Palma Soriano, y se trasladó a territorio de Granma, donde desempeñó diversas responsabilidades.

De 1986 a 1987 cursó estudios de economía política y dirección de la producción socialista en la Unión Soviética.

Fue director de la Empresa de Construcción y Montaje del Ministerio de la Industria Azucarera en Granma y subdelegado ejecutivo del Minaz, desde donde contribuyó al desarrollo económico y social de varios municipios, y desempeñó relevantes labores durante la Batalla de Ideas, implementada por el Comandante en Jefe Fidel Castro.

Desde el 2002, participó activamente en el programa de acciones dirigido a ganar la sede del acto nacional por el 26 de Julio, que la provincia obtuvo en 2006.

También, entre 1994 y 1995, a solicitud de la dirección del territorio, asumió temporalmente la dirección de la Acuicultura en Granma, a fin de reorganizarla e impulsarla.

Se acogió a la jubilación en 2011, pero se incorporó a otras útiles tareas en Salud Pública, Educación y el Gobierno en Granma.

**EUGENIO PÉREZ ALMARALES**



## Batis, el constructor de una obra cumbre

El reconocido constructor Ramón Batis Moreno, quien fuera jefe de la brigada de la Empresa de Obras de Ingeniería número 18, que ejecutó la carretera de Bartolomé Masó a Altos del Naranjo (conocida como carretera de La Plata), falleció, esta semana, en Bayamo.

Bate, como muchos lo llamaban, "era un hombre muy trabajador, exigente, valiente y revolucionario", dijo a *La Demajagua* Santiago Rivero Cepero, que en esos años era el primer secretario del Partido en Bartolomé Masó.

Batis Moreno recibió en dos oportunidades al Comandante en Jefe Fidel Castro, quien ideó la compleja obra y dotó a la agrupación del equipamiento que la hizo la más poderosa brigada de obras viales de Cuba.

En declaraciones al periodista Martín Corona Jerez, en ocasión del

deceso del Líder de la Revolución, Batis recordó que Fidel "decidió que en El Alto del Brazón se construyera una escuela mayor que la existente, y argumentó que debía superar en capacidad a la de su natal Birán". También orientó "desviar allí la carretera proyectada, para respetar el lugar de la casa de la maestra, Niurka García Márquez, teniendo en cuenta la importancia de que la educadora residiera cerca del colegio".

La carretera, erigida con innovaciones técnicas y el ahorro de miles de toneladas de cemento, con abruptas pendientes y curvas cerradas y sucesivas, tratando de afectar lo menos posible al entorno, es una de las obras cumbres de la ingeniería civil cubana.

El 19 de agosto de 1986 concluyó la obra en la que Batis y sus compañeros dejaron su impronta.

**EUGENIO PÉREZ ALMARALES**

## Amplia inscripción de niños en concurso internacional

Más de mil 200 niños de Granma están inscriptos en la Olimpiada Iberoamericana Matific 2023, que se realizará mediante internet, del 2 al 6 de octubre próximo.

El Doctor en Ciencias Eduardo Pérez Almarales, coordinador de matemática en el IPVCE Silberto Álvarez, explicó a *La Demajagua* que "se trata de una competencia de matemática en línea, para estudiantes de cuatro a 12 años de edad, en la cual se involucran muchachos de más de 20 países".

Los padres interesados en incluir a sus hijos, pueden gestionarlo mediante el correo empalmares@gmail.com

En la pasada edición, en 2022, Granma fue la única provincia cubana que participó en la cita, lo hizo con 11 estudiantes y logró dos medallas de oro, tres de plata y dos de bronce, precisó. (**Eugenio Pérez Almarales**)



### CONFIRMAN NUEVO POZO DE PETRÓLEO EN CUBA

La compañía australiana Melbana Energy confirmó los resultados positivos obtenidos en la evaluación más reciente del pozo Alameda-2 en el Bloque 9, en la provincia de Matanzas.

Oswaldo López Corso, jefe de Grupo de Exploración y Producción de la Unión Cuba-Petróleo, dijo que "en las pruebas se lograron volúmenes de producción de hasta mil 100 barriles de petróleo por día.

"Notable también es la obtención de un crudo de 18° API, más ligero y con menor contenido de azufre que los que se producen habitualmente en los yacimientos de la Franja Habana-Matanzas", subrayó.

Expertos de Cupet consideran este resultado como uno de los más positivos logrados en los últimos años por los inversionistas extranjeros en Cuba. (**Oscar Figueredo Reinaldo, Cubadebate**)

### CELEBRARON X ANIVERSARIO DEL SINDICATO DE ENERGÍA Y MINAS

Una representación de los más de dos mil trabajadores granmenses del ramo, celebró, este miércoles, en el Parque-museo Níco López, el décimo aniversario del Sindicato Nacional de Energías y Minas (SNTEM).

En ese recinto histórico, la Central de Trabajadores de Cuba, a propuesta del SNTEM otorgó la Medalla Jesús Menéndez al dirigente sindical Inocencio Peralta Gamboa, por más de 20 años en el movimiento obrero.

De forma excepcional, también se entregó la Distinción Níco López a Adriél Benítez López, especialista B en mantenimiento industrial en la UEB Granma, de la Empresa de Fuentes Renovables de Energía, por los resultados durante su trayectoria laboral. (**Anaisis Hidalgo Rodríguez**)

### GOLPEADA PRODUCCIÓN EN LA AGRICULTURA URBANA

La Agricultura Urbana granmense continúa golpeada en su producción, aunque tiene listos más de 14 mil canteros de los afectados y trabaja en los organopónicos y semi-protegidos que sufrieron los efectos de las intensas lluvias de junio último.

La recuperación ha sido lenta, en particular, en el municipio de Niquero; todavía existen unidades en la provincia con atrasos en la preparación para las siembras y atención a los cultivos, principalmente por la falta de materia orgánica y fuerza de trabajo.

Aunque los volúmenes cosechados de hortalizas, vegetales frescos y condimentos registran cumplimientos hasta la fecha, según información del departamento de la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar, estos son insuficientes, y no responden a la demanda de la población. (**Juan Farrell Villa**)

### DEL CALENDARIO AGRÍCOLA: MES DE SEPTIEMBRE

El mes de septiembre es óptimo para la siembra de boniato, pepino, col, calabaza, maíz; y también resulta apto para plantar yuca, plátano vianda, plátano fruta, tomate, pimiento, melón de agua, ajíes chai y cachucha, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, cebollino, habichuela, lechuga, nabo, perejil, quimbombó, rábano, remolacha, zanahoria, maní y ajonjolí.

En la etapa se produce el pico de cosecha de calabaza, y se recoge, además, boniato, yuca, malanga collocasia, plátano vianda, tomate, pepino, melón de agua, calabaza, ajíes chai y cachucha, apio, acelga, berenjena, perejil, quimbombó, rábano, maíz, maní y ajonjolí. (**Eugenio Pérez Almarales**)

**efem** **Brides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 2 al 8 de septiembre

2-1960 Se proclama la Primera Declaración de La Habana. Fidel Castro anuncia el rompimiento del tratado militar con EE.UU.

3-1969 Fallece el líder del pueblo vietnamita Ho Chi Minh.

5-1957 Alzamiento popular en Cienfuegos contra el dictador Fulgencio Batista.

6-1874 En la entonces tierra bayamesa de San Antonio de Baja, en Veguitas, trata de quitarse la vida con disparo, para evitar caer prisionero de los españoles, el Mayor General Calixto García Íñiguez.

8-1943 Es instituido como Día internacional del periodista.

8-1987 Se crean en Cuba los Joven Club de Computación y Electrónica.